

Cergy, ville magnifique et pleine d'activité l'été

LE GROUPE « SOCIALISTES ET APPARENTÉS »

A partir de mi-mai et jusqu'à la mi-septembre, Cergy se métamorphose en véritable capitale estivale où nature, culture, sport et détente se conjuguent pour offrir un été d'exception. La Guinguette de Cergy, installée en bord d'Oise, devient un lieu emblématique où se mêlent rires, musique et soirées à thème dans une ambiance conviviale et festive. L'île de loisirs se révèle comme le plus grand terrain de jeu naturel d'Île-de-France et on profite sur place d'un festival de plaisirs sur l'eau : baignade, paddle, canoë, téléski nautique, vague à surf...

Les adeptes de culture et de sport sont aussi servis : coloriage collectif dans les médiathèques dans le cadre du jumelage le Louvre chez vous, jeux de pistes numériques, montée du Belvédère, découverte de disciplines artistiques, animations familiales, ateliers créatifs dans les quartiers, sans oublier un large choix d'activités sportives.

Les liens entre communautés, les générations et les passions se tissent naturellement, faisant de Cergy un lieu de partage privilégié où chacun trouve son bonheur, du plus jeune au plus âgé. On y flâne, on s'émerveille, on s'active : promenades au fil de l'Oise, initiation à la nature, balade à vélo, jeux d'enfants, sorties familiales... Autant d'occasions de valoriser le cadre somptueux et accessible de la ville, entre urbanité maîtrisée et écrin végétal. Sans conteste, Cergy devient chaque été une scène vivante et chaleureuse, une destination aussi dynamique qu'apaisante, parfaite pour créer des souvenirs durables. •

Le groupe socialistes et apparentés.

La place de l'écologie dans l'équipe municipale

LE GROUPE « EUROPE ÉCOLOGIE LES VERTS ET GÉNÉRATION.S »

L'union au sein d'une équipe mérite toujours d'être questionnée. Elle permet de dégager une majorité et de pouvoir agir mais implique aussi de convaincre des partenaires aux sensibilités différentes. La pertinence de ce choix se mesure au moment du bilan : nous vous invitons à prendre connaissance sur le site de la ville des rapports annuels en matière de développement durable. Ils montrent que plus de 100 actions en lien avec les trois axes — environnemental, économique et social — du développement durable ont été mises en œuvre au cours de ce mandat : Territoires zéro chômeurs de longue durée, plan mobilités actives, urbanisme plus durable avec le nouveau PLU... Ce bilan nous donne le sentiment d'avoir défendu les aspirations, notamment en matière de transition écologique, au mieux du poids politique que nous ont donné les habitants.

Il est arrivé aussi sur certains sujets de ne pas parvenir à convaincre nos partenaires sur les ordres de priorité ou de ne pas y parvenir assez vite : il reste par exemple à concrétiser un grand plan de rénovation énergétique des écoles pour le moment seulement amorcé, à réduire le recours à la voiture, à se montrer plus exigeant sur la part du bio dans les cantines, à améliorer la qualité de l'air notamment lors des pics de pollution...

Ces sujets et bien d'autres n'avanceront que s'il y a à Cergy des habitants pour les porter et leur donner du poids en s'engageant pour apporter au territoire leur temps et leurs compétences au service de leurs convictions. •

David AGRECH, Elina CORVIN, Marc DENIS, Sophie ERARD-PEYR, Maxime KAYADJANIAN, Roxane REMVIKOS

Parcoursup, une fabrique à inégalités

LE GROUPE « PARTI COMMUNISTE »

Au début du mois dernier, comme chaque année depuis 2018, le couperet est tombé pour plusieurs centaines de jeunes Cergyssois. Créé en son temps par Edouard Philippe et son gouvernement, la plateforme « Parcoursup » organise un véritable tri social, mettant à mal les espoirs de dizaines de milliers de lycéens sur tout le territoire. Censé fluidifier les parcours étudiants, cet outil renforce en réalité les inégalités sociales et territoriales et laisse chaque année de nombreux jeunes sans affectation.

Certains se retrouvent aussi orientés vers des filières qui ne correspondent en rien à leurs aspirations, parfois à plusieurs centaines de kilomètres de chez eux, générant ainsi une véritable détresse tant financière que psychologique. Au-delà des cas individuels, ce sont des générations entières qui sont envoyées vers des voies qui peuvent devenir sans issue, en lieu et place d'investissements dans des formations utiles, épanouissantes et ambitieuses. Ce dispositif ne sert qu'à masquer le sous-investissement chronique dans l'enseignement supérieur et creuse les inégalités entre ceux qui peuvent choisir leur parcours, et ceux qui subissent les algorithmes abscons, voire opaques de cette plateforme.

La sélection par des outils déshumanisés doit cesser, le gouvernement se doit de mettre en place un réel service public de l'orientation, doté des moyens suffisants pour accompagner les jeunes vers le parcours de leur choix, puis vers leur insertion professionnelle. Il en va de l'avenir de notre jeunesse, et donc de notre pays. •

Françoise COURTIN, Gilles COUPET et Virginie GONZALES.

Cet été, profitons sans danger des baignades et de l'île de loisirs

LE GROUPE « DEMO : DÉMOCRATES À CERGY-PONTOISE »

A lors que les fortes chaleurs incitent à rechercher la fraîcheur et pour que l'été ne se transforme pas en drame, la prévention aux baignades dangereuses est nécessaire.

Par défi, certains sautent de passerelles ou se baignent dans des zones non autorisées. Les risques sont importants : fond peu profond, obstacle non visible, courants, risque d'hydrocution (dû à l'écart de température air-eau), rives abruptes, bateaux... La noyade est la 1^{ère} cause de mortalité accidentelle pour les moins de 18 ans. Avec une île de loisirs, des étangs et l'Oise sur le territoire, Cergy est sensible à ce sujet. Des actions accompagnent l'apprentissage de la natation : le savoir-nager est enseigné dans les piscines de l'agglomération, l'île de loisirs met en place un bassin d'apprentissage tout l'été (10 € les 5 séances pour les 4 - 12 ans) et des agents sensibilisent aux risques sur le site ou verbalisent si besoin. L'apprentissage est une chose mais près d'une baignade, la surveillance des familles est primordiale, même si les maîtres-nageurs sont là. Les piscines de la CACP (aux tarifs étudiés pour tous) communiquent sur les bons comportements et la nécessité d'aller au bain avec ses enfants pour une meilleure sécurité. Pour se rafraîchir, on peut profiter des espaces brumisateurs gratuits à l'île de loisirs et s'asperger d'eau. Mais pour impressionner ses copains, on favorisera la course plutôt que le plongeon en eaux troubles. Cet été, gardons la tête froide et ne prenons pas de risque pour ceux qui nous entourent. Bel été à tous ! •

Claire BEUGNOT, Régis LITZELLMANN, Céline BEN ABDELKADER, Adrien JAQUOT, Cindy SAINT-VILLE-LEPLÉ-CHENIÈRE, Tu LE TRUNG.

L'été à Cergy

LE GROUPE « AVEC VOUS »

Piscines, île de loisirs, colos, sorties familles, une équipe « summer lab' » pour aider les jeunes à préparer leur rentrée (orientation, formations à l'IA...), animations des associations etc... Retrouvons-nous à la Guinguette des Bords d'Oise pour danser, « chiller », c'est le lieu de rendez-vous de l'été. Nos aînés, peuvent compter sur les équipes « social-santé » de la ville pour les protéger en cas de chaleurs fortes. 80 % des moins de 35 ans s'estiment préoccupés par ce changement climatique mais c'est le % d'éco-anxiété (étude menée auprès de 16-25 ans de plusieurs pays-INJEP) qui est assez singulier surtout pour les jeunes : 70 % se déclarent inquiets ou extrêmement inquiets face au changement climatique. 62 % expriment qu'ils ont le potentiel pour impacter le monde. Ouf ! Ils sont inquiets mais bien capables et avec le désir de faire bouger les choses. Ils sont un espoir pour accélérer les dynamiques en place. Cergy était pionnière et reste innovante : chauffage urbain, vélo libre-service, aménagements paysagers, recyclage, lutte contre le gaspillage alimentaire à la cantine, économies d'énergie, entretien des espaces verts responsables. La formation des écoliers et des jeunes dans nos éco-écoles, les ateliers des animateurs et des associations d'éducation à l'environnement qui agissent en pied de quartier augmentent ce niveau de conscience. Sait-on qu'avec 10 à 30 requêtes via l'IA, c'est un 1, 5 litres d'eau douce qui a été nécessaire ? Nous souhaitons à tous un bel été ! •

Cécile ESCOBAR, Dominique LEFEBVRE, Brice MICHAUD. Groupe « AVEC VOUS »

Un été tranquille ?

LE GROUPE « UNIS POUR QUE CERGY PROTÈGE, RESPIRE, ÉLÈVE »

Nous sommes intervenus à plusieurs reprises sur les incivilités nombreuses qui minent certains quartiers de notre ville. Par exemple, contre les squats et agressions dans la zone Francis-Combe qui ont dégradé l'image du quartier et découragé les artisans, commerçants et associations qui y travaillent. Après un coup de com' du maire quelques jours après notre intervention, les problèmes persistent. Nous avons interpellé l'équipe municipale sur les rodéos ou encore les comportements de personnes alcoolisées en sorties des trois gares, les trafics qui y prospèrent : malgré des discours qui se voulaient rassurants, le quotidien pour les Cergyssois se dégrade.

Sur un autre registre, les Cergyssois ont constaté la multiplication des chantiers dans la ville... et la multiplication des inaugurations, parfois pour des équipements qui avaient été livrés et fonctionnaient depuis plusieurs mois. N'y voyons pas malice à quelques mois du renouvellement électoral, ceci est probablement dû à un hasard de calendrier.

Enfin, à l'heure où nous écrivons ces lignes, nous connaissons une vague de chaleur précoce. C'est l'occasion de rappeler toute l'attention que nous devons avoir envers les plus fragiles, et plus encore en période estivale.

Nous vous souhaitons de passer un bel été et de belles vacances ! •

Armand PAYET, Edwige AHILE, Alexandre PUEYO, Emmanuelle GUEGUEN, Mohamed-Lamine TRAORE, Laurence HOLLIGER, Mohammed BERHIL, Gaëlle DUIGOU, Didier AREIAS, Abta ROUMI.
Contact : armand.payet@gmail.com